

Sigue en punto “delicado” la violencia en el país: Campa

■ La cifra de asesinatos ■ El costo económico bajó, pero hay estados de la inseguridad fue de donde ocurren 60 al día \$215 mil millones en 2013

■ El número de homicidios dolosos ha bajado, pero aún ocurren 50 casos al día, señala

La situación de violencia en el país “sigue siendo delicada”, admite Roberto Campa

■ El costo que representó para el país la ola delictiva durante 2013 fue de \$215 mil millones

■ FABIOLA MARTÍNEZ

La situación de violencia y delincuencia en México “sigue siendo delicada”, advirtió el subsecretario de Prevención y Participación Ciudadana de la Secretaría de Gobernación (SG), Roberto Campa Cifrián.

Si bien en los meses recientes el número de homicidios dolosos ha bajado, todavía ocurren 50 casos cada día (el año pasado eran 60), y en municipios de entidades como Michoacán y Guerrero las tasas de asesinatos superan tres veces más la media nacional. En términos económicos, el costo de la violencia en 2013 fue de 215 mil millones de pesos, equivalentes al 1.34 del producto interno bruto nacional.

Aunque hay un “avance general” de contención de la violencia, dijo el funcionario, persisten crisis locales, como las recientes en municipios de Tamaulipas, por lo que es necesario “llenar los vacíos” en materia de seguridad, procuración de justicia y, sobre todo, reforzar la atención social, para que no se repita la dinámica de que a la captura de un líder criminal le sigue la sustitución del

poderío por otros delincuentes.

También señaló que hay avances significativos en regiones como La Laguna y Nuevo León, aunque —en contraparte— en Michoacán hubo un repunte sin precedentes en materia de homicidios.

“No podemos decir que las cosas están bien, pero me parece que sí hay elementos para decir que se está mejorando”, sostuvo.

Campa Cifrián inauguró ayer la Sexta clínica de capacitación en seguridad ciudadana, organizada por el gobierno federal y el Banco Interamericano de Desarrollo (BID), en la cual participan ex funcionarios y funcionarios de alto nivel de la región, muchos de ellos responsables de políticas públicas en ciudades con altos niveles de violencia. El encuentro continuará este miércoles.

La cifra citada sobre el costo de la violencia es uno de los resultados de la Encuesta Nacional de Victimización y Percepción sobre Seguridad Pública 2013; ese nivel es similar al del crecimiento del país, por lo que los avances en materia económica se habrían esfumado ante los saldos

de la ola delictiva.

Más de 70 por ciento de la población mayor de 18 años en México percibe como insegura su entidad federativa.

Otro de los puntos de mayor alerta es la violencia contra las mujeres, “fenómeno que debe erradicarse de raíz”, porque actualmente muchas de sus expresiones no se reconocen como violencia y se reproducen en la vida cotidiana.

También hay un *foco rojo* acerca de las agresiones a la niñez, lo que hace urgente la construcción de acciones para prevenir la victimización y la exposición a la violencia de este sector.

El gobierno federal promueve un programa para disminuir los factores de riesgo, enfocado en los municipios y las zonas y grupos vulnerables, en especial los jóvenes. Por ejemplo, ayer fue presentado el portal interactivo “konectate”, que brinda información y apoyo enfocado a este sector (www.konectate.org.mx) con un teléfono de auxilio (01-800-911-2000) y difusión por redes sociales con el propósito de atajar el creciente problema de las adicciones.

